

INFORME DE COMISIÓN DE ASISTENCIA A PRESENTACIÓN DE LIBRO “EXPRESIONES DE VIOLENCIA EN EL ENTORNO UNIVERSITARIO. CASOS, PROTOCOLOS Y ESTRATEGIAS PARA SU ERRADICACIÓN”, EN LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO EN EL PALACIO DE MINERÍA, EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DEL 24 AL 26 DE FEBRERO DEL 2023.

Como parte de la participación en Redes Nacionales, la UQROO pertenece y participa en la Red Mexicana de Instituciones de Formación en Antropología (REDMIFA), por lo que los vínculos propician actividades académicas diversas. En esta ocasión se asistió a la FIL en el Palacio de Minería de la Ciudad de México para participar, entre otras actividades, en la presentación del libro: “Expresiones de violencia en el entorno universitario. Casos, protocolos y estrategias para su erradicación”.

Este libro reúne las contribuciones de colegas que fueron invitadas e invitados a participar en los simposios organizados por el Grupo Ad Hoc en el marco del VI Congreso Mexicano de Antropología Social y Etnología (COMASE), celebrado en modalidad virtual del 16 al 19 de marzo de 2021. Este congreso es organizado por el Colegio de Etnólogos y Antropólogos Sociales, A.C. (CEAS) cada dos años, con una sede itinerante.

A partir de su tercera edición, la Red Mexicana de Instituciones de Formación en Antropología (REDMIFA) se sumó a este esfuerzo de concitar a especialistas de todo el país para compartir intereses académicos, resultados de investigación, proyectos en proceso y sobre todo, para refrendar los vínculos en el interior de una comunidad académica vibrante y activa.

El libro comprende una introducción y está organizado en dos secciones. La primera se titula “Una mirada íntima a las violencias en las universidades y sus efectos”. Comprende cinco capítulos, a través de los cuales se establecen distintas entradas a la caracterización del problema.

La segunda sección se titula “Protocolos de atención y propuestas para erradicar las violencias”. Como su nombre lo indica, los cuatro capítulos que la conforman apuntan al análisis de distintas iniciativas que han tenido como objetivo dar respuestas, que si bien a menudo son tibias o insuficientes, marcan el inicio de un compromiso por impulsar formas distintas de relacionamiento y sociabilidad al interior de nuestras entidades académicas.

ATENTAMENTE



Dr. Manuel Buenrostro Alba